

# しいの実

第13号

鈴鹿市立鈴西小学校

目指す学校像「夢と笑顔と緑がいっぱいの学校」

## ■ 5年生が、米づくりを体験しました！

今年は新型コロナの影響で、5月の「田植え」や6月の「田の草取り」は体験できませんでしたが、農業法人クマダさんをはじめ地域の皆さんの支援のもと、7月には田んぼに出掛けて育った稲の観察、そして学校に戻って稲穂の実になる部分「幼穂」の観察をさせていただきました。9月の「稲刈り」体験では、一人ひとりが鎌を握ってよく育った稲を、力を込めて刈り取り、束にしてコンバインで脱穀してもらいました。

10月12日(月)には、農業法人クマダさんから、子どもたちが関わった田んぼで収穫したお米を贈呈していただきました。例年、お世話になったボランティアの方々と共に炊き立てのむすびを楽しんでいましたが、今年は持ち帰って各家庭で新米を味わいました。



## ■ 後期の児童会役員が決まりました！

クラスで選んだ代表委員同士で、児童会でやりたいことを発表し合い、互いに投票して後期の児童会役員を決定しました。10月21日(水)に児童集会の認証式では、「あいさつ」と「笑顔」をキーワードに一人ひとりが今後の取組や考えを伝え、コロナを乗り越え学校を元気にしたいという気持ちがしっかりと伝わってきました。選ばれた役員さんたちが、鈴西小学校をより良くするために、力を発揮してくれることを期待しています。

みんなのために活躍してくれた前期の役員の皆さん、今までご苦労様でした。

- 会長 舘 悠華 さん(6年)
- 副会長 山本 悠翔 さん(6年) 野田 愛千 さん(5年)
- 書記 仲村 斗翔 さん(6年) 加藤 天夢 さん(5年)

## ■「子どもアンケート」の結果

6月に学校が再開して50日程経った7月後半に、子どもたちに主に学校生活についてアンケートを行いました。遅くなりましたが、その結果をお知らせします。

内 容	A はい	B どちらかといえ ばはい	C どちらかといえ ばいいえ	D いいえ	A+B
9 宿題をきちんとするようにしている。	84.6%	12.6%	0.9%	1.9%	97.2%
15 友だちや先生、近所の人にあいさつをしている。	79.7%	16.5%	2.8%	0.9%	96.2%
11 学用品を忘れないようにしている。	69.2%	26.2%	3.7%	0.9%	95.3%
16 交通ルールや学校の決まりを守っている。	81.1%	13.7%	3.3%	1.9%	94.8%
2 学校の授業はわかる。	63.6%	30.8%	5.1%	0.5%	94.4%
5 授業中、先生の話や友だちの意見を聞いている。	75.0%	17.5%	6.6%	0.9%	92.5%
17 困ったことがあれば、家の人に相談する。	74.2%	17.4%	4.7%	3.8%	91.5%
6 むずかしい問題でも、あきらめなくて考えようとしている。	67.1%	24.4%	5.6%	2.8%	91.5%
14 私は、得意なことやよいところがある。	75.6%	15.5%	5.2%	3.8%	91.1%
18 学校のできごとについて、家の人とよく話をする。	72.2%	16.5%	5.7%	5.7%	88.7%
1 学校に行くのが楽しい。	63.1%	24.8%	7.9%	4.2%	87.9%
7 授業でわからないことを友だちに聞くことができる。	69.0%	17.8%	8.9%	4.2%	86.9%
12 困ったことがあれば、学校の先生に相談できる。	62.7%	24.1%	8.5%	4.7%	86.8%
13 クラスのなかまは私のよいところやがんばりを認めてくれる。	56.4%	28.4%	11.4%	3.8%	84.8%
3 授業で、自分で考えることが楽しい。	52.1%	31.3%	10.0%	6.6%	83.4%
8 本を読むことが好きである。	62.6%	18.2%	8.9%	10.3%	80.8%
4 授業中、進んで発表している。	39.4%	34.3%	18.3%	8.0%	73.7%
10 家で予習や復習をしている。	46.9%	22.3%	14.2%	16.6%	69.2%

上の表では肯定的な回答(A+B)の割合を数値が高い項目から順に並べました。その数値が90%以上の項目は、9項目(上部の灰色)あり、昨年度より設問11, 17の2つが増えました。設問ごとの変化では、3「授業で、自分で考えることが楽しい」と4「授業中、進んで発表している」、14「私は、得意なことやよいところがある」が、昨年度よりそれぞれ6ポイント以上あがっています。逆に3ポイント以上下がる項目はありませんでした。7月時点では、全体的に比較的高い割合を示す項目が多い状況でした。

## ■ 豊かな緑を、きれいに刈り込んでもらいました！

10月24日(土)にPTAの皆さんに学校の環境整備を行っていただきました。今年も高所作業車・パッカー車等の車両やバリカン・チェーンソー等の道具で、樹木の剪定や撤去処理を他校に比べ桁違いの規模でお世話になりました。本校の豊かな緑の維持には、PTAの皆さんのご尽力が欠かせないと今年も痛感しました。マスク着用の中での作業、本当にありがとうございました。

